

## StopVIH cumple tres años tendiendo una mano en la prevención del VIH-Sida

La organización renueva en su tercer aniversario el compromiso de dar una respuesta oportuna al VIH-Sida, convencida de que la prevención es la primera bandera a levantar para cumplir el cometido. Este nuevo año StopVIH se propone formalizar la creación de una comisión legislativa que promueva una ley para regir la prevención y el tratamiento que se le debe dar al tema del virus en Nueva Esparta

Mariel Cabrujas M.

El trabajo realizado con pasión, tesón y perseverancia siempre recoge sus frutos. Así lo entendieron los miembros de la organización no gubernamental StopVIH, quienes vieron recompensada su tarea el pasado miércoles 19 de enero de 2011, cuando la Cámara Legislativa del estado Nueva Esparta reconoció legitimamente los tres años de intensa labor para frenar la incidencia del virus en la entidad.

“Se está despertando el interés de las instituciones gubernamentales, alcaldías y sociedad civil en la mejora del estado de bienestar de las personas que viven con VIH-Sida y por ese camino hay que seguir transitando”, expresó satisfecho Jonathan Rodríguez, presidente y fundador de StopVIH.

Para la organización 2010 fue un año de largas jornadas de trabajo, pero también de grandes logros. Su presidente señala que la comunicación e integración entre los entes del Estado, las autoridades regionales y los miembros de las organizaciones no gubernamentales que tratan el tema del VIH-Sida, es una de las mayores conquistas.

Además, resalta la activación de las redes de apoyo en materia de VIH-Sida. “En la unión está la fuerza y para hacer una mejor labor hay que contar con la participación de todos los actores. Por ello nos articulamos con otras asociaciones en Nueva Esparta y en el resto del país”, advierte Rodríguez.

El uso de las redes sociales de Twitter y Facebook en las campañas preventivas, los programas de charlas sobre cómo evitar contraer el virus, la incursión en centros públicos donde hacen vida los niños y adolescentes con medidas privativas de libertad o en situación de abandono, también fueron metas alcanzadas por StopVIH.

### Nuevo año, nuevos propósitos

2011 comenzó con vientos favorables no sólo para la organización StopVIH por haber recibido el reconocimiento del parlamento regional, sino también para la lucha en contra del VIH-Sida.

“Es la primera vez que se habla de VIH en una Sesión Solemne en el estado de Nueva Esparta”, afirmó Rodríguez, quien considera que este acontecimiento es suficiente razón para continuar y perfeccionar el cumplimiento de las tareas que se impone al frente de la organización.

Durante el acto se realizó de forma verbal la solicitud de crear una nueva comisión dentro del Consejo Legislativo del estado Nueva Esparta, que se encargue de redactar un instrumento legal destinado a regir la materia en cuanto a cómo debe tratarse la prevención y asignación de recursos a los entes gubernamentales para ofrecer una respuesta efectiva frente al VIH-Sida en la entidad oriental.

Queda de parte de la organización asumir el reto de presentar de manera formal y escrita la petición ante los parlamentarios, que en conjunto con la Dirección de Salud, la sociedad civil representada por las diferentes ONG en materia de VIH-Sida y todos los



actores relacionados con el tema, presentarán una propuesta legislativa a favor de la prevención y la mejora de la calidad de vida de quienes viven con el virus.

El presidente y fundador de StopVIH espera que el planteamiento pueda calar posteriormente en otras entidades del territorio nacional e incluso sea apropiada como política de Estado, en caso

de que surta los mejores efectos.

Con este panorama para 2011, Rodríguez expresó la necesidad de reforzar la incursión de StopVIH en los centros públicos donde hacen vida los niños, niñas y adolescentes privados de libertad o en situación de abandono.

De igual manera, la organización se traza la meta de prestar especial apoyo a las poblaciones más



vulnerables como lo son las mujeres, niños, niñas y adolescentes, personas en refugios tras la situación presentada por las intensas lluvias, trabajadores sexuales y homosexuales.

Todas estas acciones para el año en curso tienen un único objetivo: Detener el curso de la epidemia del VIH-Sida esperando que el número de casos no aumente.

“En nuestra experiencia nos hemos dado cuenta que para cumplir con el propósito es imprescindible difundir la información a la gente, para lo que es necesario contar con el apoyo de los medios de comunicación”, resalta Rodríguez, a la vez que celebra la colaboración que en ese sentido ha prestado el gremio de comunicadores sociales.

### El virus en suelo criollo

El Virus de Inmunodeficiencia Adquirida (VIH) se caracteriza por debilitar al sistema inmunológico del organismo, encargado de defendarlo ante el posible ataque de los agentes externos.

Las relaciones sexuales des- protegidas (sin el preservativo) son las vías más comunes de trasmisión del VIH, aunque también puede adquirirse a través de transfusiones de sangre o el uso compartido de agujas, pues el virus se encuentra en la sangre, el semen, el flujo vaginal y la leche materna.

Según cifras oficiales, en el país mueren alrededor de cinco personas al día por virus oportunistas asociados a la presencia del VIH-Sida, lo que corresponde a 1825 casos anuales.

El Programa Nacional de Sida del Ministerio del Poder Popular para la Salud (MPPS) distribuye gratuitamente el tratamiento anti-retroviral a 35.000 venezolanos.

La Coordinación Regional del Programa Sida del MPPS en Nueva Esparta registra 1.532 personas diagnosticadas con el VIH, de las cuales 494 son mujeres y 1039 hombres.